



# TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



SI LA **cuesta de enero** económica le ha parecido empinada, el terreno político está a punto de ponerse más **cuesta arriba** pues la reforma electoral promovida por el gobierno federal ya fue analizada ayer en **Palacio Nacional** entre la comisión especial, los coordinadores parlamentarios y la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

LO QUE SE CONOCE hasta ahora del proyecto de la reforma indica que, además de quitarle la **muy valiosa autonomía** al INE, otro golpe es recortar **plurinominales**, lo que pegaría a minorías y opositores en el Congreso. Súmelo a esto que van por reducir el financiamiento público a partidos de oposición, dejando esos **"ahorros"** a quien maneja presupuestos y dineros a su criterio.

LA PARADOJA es evidente. Morena impulsa hoy cambios que en otra época denunció en las calles, como el fortalecimiento del poder de **un partido casi único**. Llama la atención que el jefe de la comisión redactora que borra plurinominales, **Pablo Gómez**, la mayoría de las veces ha llegado como legislador por esa vía de representación proporcional.

CURIOSAMENTE quien mejor explicó la paradoja de la iniciativa fue un aliado de la 4T que no estuvo invitado al cónclave de Palacio. El coordinador de los diputados del PT, **Reginaldo Sandoval**, lo dijo sin rodeos: "Tenemos el Poder Ejecutivo, tenemos el Poder Legislativo, ganamos por la vía de las elecciones el Poder Judicial, ¿habrá necesidad de una reforma?". La respuesta del gobierno es... sí.

AL BORRAR los plurinominales, los petistas serían de los principales afectados. Por eso tanto los dirigentes del **PT** como del **Verde** ya advirtieron a los morenistas que no cuenten con ellos en la votación. Claro, falta ver que no sea sólo un arma de negociación.



• • •

¿A QUIÉN le importa Davos? El afamado **Foro Económico Mundial** ya no es lo que parece, pues la presidenta Claudia Sheinbaum decidió que este año **tampoco** asistirá al encuentro de jefes de Estado, empresarios, gurús de la tecnología, especialistas y observadores internacionales.

LA ÚLTIMA VEZ que un mandatario mexicano acudió al foro en Suiza, fue **Enrique Peña Nieto**, en 2014.

SEGÚN INFORMÓ la Presidenta, en su lugar asistirá **Alicia Bárcena**, titular de la Secretaría de Medio Ambiente, para hablarle a los asistentes sobre el "modelo mexicano de desarrollo con justicia" vinculado con los temas ambientales. ¿Como el Tren Maya?

• • •

LA ALCALDESA TIENE BLINDAJE. Por unanimidad, la **Suprema Corte** decidió mantener la protección judicial que impide sancionar a la edil morenista de Acapulco, **Abelina López**, por un supuesto desvío de 898 millones de pesos. El detalle está en que se trata de fondos federales y fue la **Auditoría Superior de Guerrero** la que descubrió el desfalco. Así que, en términos legales, la **Auditoría Superior de la Federación** tendría que actuar... pero no parece interesada en hacerlo.